

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE FEBRERO DE 2013

ANUNCIA GARCÍA RAMÍREZ QUE DEJARÁ EL IFE

Sergio García Ramírez, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), anunció que dejará su cargo para dedicarse a otras actividades, y aclaró que su compromiso con los diputados y partidos que lo nombraron en diciembre de 2011 fue para un periodo corto, ligado al proceso electoral federal de 2012. Entrevistado este viernes, fecha que coincidió con su cumpleaños número 75, el ex presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, ex titular de la Procuraduría General de la República (PGR) y ex precandidato presidencial en 1987, dijo que no tiene fecha para dejar el cargo, pues lo hará hasta que la Cámara de Diputados designe a su sucesor, cosa que espera "que los legisladores resuelvan en un tiempo prudente". Informó que su decisión fue comunicada hace un mes a Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, y hace unos días al resto de los consejeros. Aclaró que las críticas en su contra por el caso Monex no tienen que ver en esta determinación. (REFORMA, P. 7, GUADALUPE IRÍZAR)

RECIBIÓ VÁZQUEZ MOTA 330 MDP EN CAMPAÑA: PAN

La campaña que llevó a cabo Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), recibió 330 millones de pesos que fueron erogados como ella lo decidió, afirmó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul. En un comunicado, el CEN del PAN informó que a la campaña de Vázquez Mota se le entregaron todos los recursos que solicitó y fue su unidad de administración la que decidió cómo ejercerlos. "El equipo de campaña de Vázquez Mota decidió los proveedores, cómo gastaban y con quién lo hacían, mientras que el partido solamente se concentró en controlar la normatividad aplicable, es decir, que los gastos justificados cumplieran con los lineamientos. Es por ello que Acción Nacional rechaza cualquier crítica infundada con respecto al ejercicio de los recursos durante la campaña presidencial de 2012", subrayó el partido. Sin embargo, el dictamen de la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) indica que el partido erogó 115 millones menos del tope de gasto. (EL UNIVERSAL, P. 4, NACIÓN, REDACCIÓN)

CULPAN EN PRD AL ENCARGADO DE CUADRAR GASTO

El informe final sobre los gastos de la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador estuvo bajo la responsabilidad de Javier Garza Benavides, un operador perredista sin experiencia. El empresario de 39 años de edad, originario de Nuevo León, llegó a la estructura dirigente del partido en marzo de 2012, tras la salida de Javier Salinas, quien ocupó la cartera de Finanzas durante más de seis años. Garza Benavides fue el encargado de reunir toda la documentación para comprobar los gastos de la campaña del tabasqueño, y militantes de los otros dos partidos coaligados, del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). Él es señalado como responsable del informe, por el que el Instituto Federal Electoral (IFE) acusa a la coalición Movimiento Progresista de rebasar los tope de gastos y plantea una multa de 129 millones de pesos. Muchas de las irregularidades detectadas en el informe por la Unidad de Fiscalización del IFE tienen que ver con omisiones en la entrega de facturas y contratos con proveedores, cheques sin las leyendas o firmas obligatorias, diferencias entre cifras reportadas y comprobadas, así como propaganda y utilitarios sin reportar. (REFORMA.COM, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE FEBRERO DE 2013

RECHAZA PRD COMISIÓN DE ERRORES EN COMPROBACIÓN DE GASTOS DE AMLO

Javier Garza, secretario de finanzas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), rechazó que la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) que postuló a Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial, haya cometido errores en la comprobación de sus gastos y resaltó que el Instituto Federal Electoral (IFE) está aplicando un doble rasero al revisar las cuentas de la alianza de los partidos de izquierda y las del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En conferencia de prensa, Javier Garza insistió en que el IFE está aplicando criterios diferenciados para beneficiar la campaña de Enrique Peña Nieto, actual presidente de México y perjudicar la de Andrés Manuel López Obrador. No es un asunto de contabilidad, sino de carácter político, enfatizó. Camerino Márquez, representante del PRD ante el órgano electoral, demandó la remoción de Alfredo Cristalinas, titular de la Unidad de Fiscalización del IFE, tras considerar que ese organismo está tratando de ocultar el costo real de la gira de proselitismo de Peña Nieto. (REFORMA, P. 7, LESLIE GÓMEZ)

PIDEN REGISTRO AL IFE 50 ORGANIZACIONES

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que recibió 50 solicitudes de organizaciones ciudadanas para constituirse como partidos políticos. Ayer concluyó el periodo legal para dicha solicitud indicado en el artículo 28 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) del IFE. El Instituto revisará que las organizaciones cumplan con los requisitos marcados por la ley, entre los que se encuentran celebrar una asamblea en por lo menos 20 entidades federativas o en 200 distritos electorales, así como una asamblea nacional constitutiva, que tendrán que llevarse a cabo en presencia de algún funcionario del IFE. El consejero electoral, Lorenzo Córdova, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, aplaudió la presentación de estas solicitudes, cuya cifra, reconoció, es inédita. Entre los aspirantes están el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA de Andrés Manuel López Obrador), y dos organizaciones que en anteriores procesos perdieron el registro: Partido Demócrata Mexicano (PDM) y el Partido Auténtico de la Revolución Mexicana (PARM). (EL UNIVERSAL, P. 11, JUAN ARVIZU)

DISTRITO FEDERAL

EL PRD-DF DEFINIRÁ LA PRÓXIMA SEMANA LA RENOVACIÓN DE SU PRESIDENCIA

La ruta a seguir para la renovación de la presidencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Federal se definirá la próxima semana en la Comisión Política Nacional. A decir del actual presidente del instituto político, Manuel Oropeza, a pesar de que la elección tiene retraso de dos años, no hay prisa por elegir a su nueva dirigencia, ya que buscan que el cambio se realice de manera adecuada y tranquila, por lo que también se renovará toda la dirección estatal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, JENNIFER ALCOCER MIRANDA)

ESTADO DE MÉXICO

APRUEBAN \$766.3 MILLONES PARA EL IEEM

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó el ajuste para que su Presupuesto de 2013 ascienda a 766.3 millones de pesos, lo cual representa un 49.9% nominal más que en 2010, año que tampoco fue electoral. En sesión del Consejo se determinó que el Presupuesto incluye 99.3 millones de pesos, provenientes de ahorros generados en el ejercicio de 2012. En este año no se realizarán comicios, a diferencia de 2011 cuando se eligió al gobernador Eruviel Ávila, y de 2012, cuando se renovaron las 75 curules del Congreso local y las 125 alcaldías. Del total del presupuesto para este año 36% equivale a 278.9 millones y serán para el financiamiento de los institutos políticos. (REFORMA.COM, ENRIQUE I. GÓMEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE FEBRERO DE 2013

PAN Y PRD IMPUGNAN ANTE EL TEPJF POR CASO MONEX

Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) en torno a la compra masiva de monederos electrónicos a la empresa Monex, por lo cual no fue sancionada la alianza conformada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM). Acción Nacional reclamó la falta de exhaustividad del IFE y en particular de su Unidad de Fiscalización y al igual que los perredistas cuestionó el trabajo de Alfredo Cristalinas. Asimismo, Ricardo Monreal Ávila, diputado de Movimiento Ciudadano (MC), demandó la remoción de Alfredo Cristalinas por su pésima actuación en el caso Monex. (OVACIONES, P. 4, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

SEXTO DÍA/ ALBERTO MONTOYA

La multa de 129 millones de pesos planteada por la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) a la coalición Movimiento Progresista integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) es un asunto espinoso que pone en riesgo el Pacto por México y exhibe a Los Chuchos, tribu que se apoderó del sol azteca y se ha entregado al nuevo gobierno a cambio de nada. Ridículo para Jesús Zambrano, líder nacional del sol azteca y Chucho, porque, por un lado, se dice lastimado y agraviado por esa posición de los consejeros ifenianos y, por otro, sonrío, se limpia la frente brillante para no charolear y posa para la foto con el gobierno federal tricolor. Y aquí puede tratarse de un asunto de contadores y de descuido también. La izquierda, específicamente el PRD, no ha sabido argumentar jamás una defensa en el tema que se trate. No supo integrar la impugnación de la elección presidencial ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en 2006 y en 20012, o los abogados contratados eran más chafas que una lámpara china. Es más, no supieron ni armar una red de representantes de casilla en 2006, cuando AMLO fue derrotado por Felipe Calderón, por lo que no sería descabellado que este asunto de topes de campaña, en el que el PRI se quedó a 8.5 millones de pesos y Josefina Vázquez Mota a cien milloncitos de los 336 de tope, se debiera a errores de presentación en sus informes. (OVACIONES, P. 1 Y 5, NACIONAL, ALBERTO MONTOYA)

DECLARAN PEÑA Y MANCERA LUTO NACIONAL POR INCIDENTE EN PEMEX

Enrique Peña Nieto, presidente de México, declaró tres días de luto nacional debido a lo sucedido en las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex). Aseguró que giró instrucciones a la Procuraduría General de la República (PGR) para que realice las investigaciones y no descartar ninguna línea de investigación. Agregó que permanecen abiertas las líneas de investigación de lo ocurrido y por lo tanto, no está descartada ninguna hipótesis. Por separado, Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, también decretó un duelo en la ciudad de tres días a partir de ayer, en memoria a los fallecidos, por lo que la bandera estará a media asta y los servidores públicos portarán ropa de duelo. (REFORMA, P. 4, MAYOLO LÓPEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE FEBRERO DE 2013

TRAS EXPLOSIÓN EN TORRE DE PEMEX, REVISAN SAN LÁZARO

Tras la explosión en las oficinas de Petróleos Mexicanos (Pemex), en la Cámara de Diputados se aplicó un operativo de alerta en las "zonas vulnerables". Elementos de seguridad realizaron recorridos por la subestación eléctrica de San Lázaro, instalaciones de gas y combustibles, pasillos, estacionamientos y bodegas. Con equipos antiexplosivos fue revisado el salón de sesiones: fueron inspeccionadas cada una de las curules, así como pasillos, oficinas, galerías y balcones. Oficialmente, la Cámara informó que se trató de una revisión de rutina a unas horas de la sesión de Congreso general por el arranque del segundo periodo ordinario de sesiones donde se realizó un minuto de silencio en memoria de las víctimas. Por otro lado, se informó que aunque aún no es contabilizada de forma oficial, durante la madrugada personal de la Cruz Roja confirmó que encontraron a otra persona sin vida entre los escombros. Hasta el momento, no hay mayores detalles sobre el hallazgo, el cual ocurrió alrededor de la 1:15 de la madrugada mientras se reanudaban las labores de rescate previo a que peritos habían inspeccionado la zona para descartar algún colapso. (REFORMA, P. 1, CLAUDIA SALAZAR)

REFUERZA IFAI CONTROLES EN RED INTERNA

La Dirección General de Tecnologías de la Información (DGTI) del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) recomendó al organismo reforzar la seguridad de su red informática. Luego del incidente registrado en octubre pasado en el que se atendió el reporte de un presunto hackeo efectuado a su sistema y que evidenció que desde la computadora de la comisionada Sigrid Arzt se habían formulado 88 solicitudes de información y que ahora investiga del Órgano Interno de Control (OIC), la DGTI determinó que había que reforzar algunos procedimientos de seguridad. Entre las mejoras que deben realizarse, indica el reporte, está el de poner candados a los accesos que tiene el personal del IFAI sobre las bases de datos que se generan a partir de la solicitudes de información, es decir, la información relativa al peticionario y todo el curso que sigue su requerimiento, incluidos los recursos de revisión y sus fallos. Actualmente, señala la DGTI, hay 115 empleados del Instituto que por las labores que desempeñan, que van desde ser integrantes de las ponencias de los comisionados hasta generar reportes analíticos de los sistemas, tienen acceso a la mayor parte de la información. (REFORMA.COM, ROLANDO HERRERA)

CRITICAN PAN Y PRD AVAL DE BIMBO A IVA

Senadores de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) criticaron que directivos de Bimbo se pronuncien a favor de aplicar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a alimentos y medicinas, al señalar que esta empresa es parte de las beneficiarias de grandes créditos fiscales. "Bimbo, igual que otras empresas, es de la grandes beneficiarias de créditos fiscales, hay un contubernio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Públicos (SHCP) con esta empresa en el tema de los créditos fiscales y en consecuencia, los grandes beneficiarios de lo que se recaudaría vía IVA en alimentos y medicinas, serían estos que hoy están solicitando gravarlos", expresó el perredista Fidel Demediceis. "Es inaceptable y en el PRD vamos hacer todo lo que esté a nuestro alcance para evitar que este atraco a la nación se consolide como ya los han anunciado algunos legisladores", agregó. José Rosas Aispuro, senador del PAN, también se pronunció en contra de que se graven con IVA los alimentos y medicinas al explicar que no están dadas las condiciones para hacerlo porque se afectaría a las familias más desprotegidas. (REFORMA.COM, MARIEL IBARRA)